

LOS ANDES

 Director-Gerente y Redactor principal:
 MAMUEL M. BENITEZ
 REDACTORES:
 J. ALBERTO FALCOMÍ G., Subdi-
 rector, CÉSAR A. HARRIGA, ANGEL
 A. COSTALES Y OCTAVIO MORCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

 REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
 "Maldonado"
 Suscripción mensual \$ 1'00
 Avisos y remitidos: precios convencio-
 nales
 No se publica los lunes
 Para todo asunto relacionado con es-
 te diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
 APARTADO N.º 44.

Año II

Riobamba—Ecuador—Domingo 3 de Noviembre de 1913

No. 302

Literatura de los domingos

Explosión

Si la vida es amor..... Bendita sea!
 Quiero más vida para amar. Hoy siento
 que no valen mil años de la idea
 lo que un minuto anal del sentimiento.

Mi corazón moría triste y lento.
 Hoy abre en luz como una flor febea.
 La vida brota como un mar violento
 donde la mano del amor golpea.

Hoy partió hacia la noche triste y fría,
 rotas sus alas mi melancolía
 como una vieja mancha de dolor.

En la sombra lejana se desfiló.....
 Mi vida toda besa, canta, ríe.
 Mi vida toda es una boca en flor.

Delmira Agustini
 (Uruguaya)

Memento musical

Sollozaba Chopin en el piano.
 Tu mano acariciaba melodiosamente
 el teclado.....
 Tu frente
 bajo del sucra lluvia de tus cabellos daba
 sensaciones de paz y eucaristía.....
 Por el ambiente aménico flotaba
 un aroma nostálgico de luz que oprimía.....

Arturo Borja.

Elegía a la muerte del Maestro

Una siringa, y un tirso y un estro
 cubren la tumba del alto maestro
 padre Rubén, padre Rubén...

Y una elegía, que cruza los mares,
 lleva la angustia q' tantos lugares
 lloran por él, lloran por él...

Dió en Nicaragua a la tierra tri-
 [buto...
 Numen y Apolo se visten de luto
 por el cantor, por el cantor...

Marte detiene un instante el con-
 [cierto,
 y se descubre al pasar este muerto,
 verbo de amor, verbo de amor...

Tierra le dan en su tierra nativa...
 Pero su voz luminosa está viva
 por siempre amén, por siempre a-
 [mén...

Y en su inmortal armonía poética
 se oye una voz, que murmurara pro-
 [fética:

"Vive Rubén, vive Rubén"...

¡Padre Rubén, q'me diste la vida!...
 ¡Padre Rubén, en tu voz elegida

vi la verdad, vi la verdad!...
 Tú me enseñaste, en la red de tu [verao,
 a recoger todo el gran universo
 en su unidad, en su unidad!...

Padre Rubén, que, sonoro y pro-
 (fundo,
 todas las voces sonaste del mundo,
 como organista de gran catedral..

Padre Rubén, en tu gran armonía
 tuvo un tesoro de polifonía
 la polifónica voz musical!...

Padre Rubén, que cruzaste el A-
 (tante,
 y, cabalgando en un monstruo
 [pujante,
 diste en París con el triste Ver.
 (laíne...

¡Padre Rubén, que en París, con el [triste,
 del ponzoñoso veneno bebiste!...
 ¡Padre Rubén, padre Rubén!...

Padre Rubén, que, como Edgar, (tenías
 llena la copa de melancolías
 por olvidar, por olvidar...
 No te sació de los Andes la altura,
 ni la pelada manchega llanura...
 ni el ancho mar, ni el ancho mar...

Porque en tu espíritu estaban más (grandes
 todos los mares y todos los Andes,
 llenos de luz, llenos de luz...

Y fuiste, en yate o vagón, pasajero,
 embajador del amor y viajero
 de la inquietud, de la inquietud...

Era tu musa concreta y ambigua..
 Era elegante, moderna y antigua
 y era genial, y era genial...

Fuiste con Pindaro, en Grecia, (pagano...
 y cortésano, en París, con Ronsard..

Tú, que a Verlaine, con tu ritmo
 vibrante,
 como en el rito de un gran hie-
 rofante,
 diste oración, diste oración;

deja que diga en tu muerte la mía,
 ya que te doy con tan pobre ar-
 monía
 mi corazón, mi corazón...

Yo, q'te amé con amor sacrosanto,
 quiero llorar y ofrecerte mi llanto



CUADROS DE LA GUERRA

En el frente francés del Aisne.—Material tomado a los alemanes.
 con mi laurel, con mi laurel...

¡Mirtos y rosas están en espera
 de coronar esa gran calavera
 donde los vermes hoy liban tu
 miel!...

Traga la tierra al dragón y al
 cordero...
 Traga al monarca como al por-
 diosero,
 sin descansar, sin descansar...

Y este maldito apetito que crece,
 padre Rubén, tu palabra enmudece
 sin perdonar, sin perdonar...

Suene la flauta, y el sistro y el
 estro,
 para cantar por el alto maestro,
 que la siringa sonó y el rabel...
 ¡Miel nos dió su armonía y su
 prosa,
 y cada rosa que brote en su fosa
 para la abeja será nueva miel!...

Padre Rubén, a quien yo reverencio:
 Dícs te acompañe en tu eterno
 silencio;
 a descansar, a descansar...

¡Pero tu espíritu no halla reposo,
 y eternamente se mueve armo-
 nioso,
 como la mar, como la mar!

Luis Fernández Ardavin.

La luna blanca

La luna blanca—luce en el
 bosque—de cada rama—parte

una voz—so la enramada...—
 oh bien amada!—Refleja el la-
 go,—profundo espejo—la silue-
 ta—del sauce negro—do el vien-
 to llora...—Sueña,—es la ho-
 ra—Un tiempo y vasto—re-
 cogimiento—bajar parece—del
 firmamento—que el astro iri-
 sa...La hora exquisita.
 Paul Verlaine.



Fotografía de la hermosa bandera obse-
 quada por la ciudad de París al regimen-
 to de voluntarios teco-slavos que comba-
 ten en el frente francés.

COMENTARIOS A LA GUERRA

CUANDO EL PUEBLO HABLA

Aunque ataquemos la guerra, aunque consideremos como una manifestación lógica y noble del instinto de vivir el odio al militarismo, hay episodios en la guerra que nos reconcilian con la humanidad.

Primero, Bélgica; luego, Francia; ahora, Italia.

Antes de sus cañones, que arrasan monumentos históricos, destruyen ciudades indefensas; antes de sus zeppelins, antes de los submarinos, que atacan a trasatlánticos; antes, en fin, de los gases mefíticos, Alemania intentó comprar a Bélgica, adular a Francia y engatusar a Italia.

Frete al hierro y al oro de una nación de soldados y de comerciantes, se alzó, primero, el heroísmo belga, luego el heroísmo francés, ahora el del pertain de Italia.

Sin embargo, Francia y Bélgica fueron a la guerra obligadas: Italia va porque quiere, porque siente abrasada su alma por los candentes fuegos que iluminaron y forjaron su raza.

Si al desastre definitivo de Alemania habrán de acusar los alemanes a su emperador y a su ejército; si Inglaterra tiene que multiplicar cada vez más las promesas fantásticas para reclutar los recalcitrantes británicos; si Francia canta "La Marsellesa" y suspira, en el fondo de sus luncheras húmedas, por la paz; Italia se ha impuesto al ejército, ha dado un ejemplo admirable de sano patriotismo, y sus bellos cantos iban derechos del corazón a los labios.

Cuando el pueblo habla, los bajos egoísmos individualistas, o de las colectividades que viven de engañarle, han de enmudecer.

Italia no habló sólo por la voz maravillosa de su poeta, sino también por las voces de todos sus hombres: los altos y los humildes, los que habrán de defender las ciudades y los

que habrán de atravesar, más allá de las fronteras, hacia la muerte.

El odio a Alemania no puede estar más adentro de la raza latina. Lo gritan las manifestaciones intervencionistas que son nacionales; se adivinaba en los artículos y en las caricaturas italianas, desde los comienzos de la guerra. Ahora va en grandes cartelones, que se pasean por todas las calles de Roma, de Nápoles, de Florencia, de Venecia, ciudades de los nombres sagrados, que nos aureolan de luz divina al pronunciarlos.

"Falta la tercera hermana latina"—dice ahora Francia.

No, hermana Francia. España también ha dicho sus palabras angustas. El pueblo español ha hablado. ¿Acaso sería nuestra ayuda bélica más beneficiosa que la neutralidad? No, y mil veces no. Cruzados de brazos, pero oprimiendo nuestro corazón que late de amor por la sagrada causa de los aliados, defensores de la libertad y de la civilización teocunda, no de la otra estéril y sucida. España espera que llegue el momento de ser útil con sus energías reservadas, sus fuerzas intactas y sus frentes abiertos...

España no quiere la guerra. Y no se la puede acusar de bastardos temores. Loarla, en cambio, por sus prudencias serenas.

Naturalmente que esto no se ve todavía bien claro, porque España no encontró su voz, como Italia en la voz de D'Annunzio. Porque todos los que pretendieron hasta ahora reflejar con egoístas miradas el alma de España, han falseado la verdad; lo mismo el envilecido mercader, a sueldo de los aliados, que el vacuo parlanchín inspirado por la "influencia" germánica.

Uno y otro deben enmudecer cuando el pueblo habla. Y el pueblo español ha dicho, clara y terminantemente, que no quiere la guerra.

--SUICIDIO DE HINDEMBURG--

Abarrotes en general.
Fierro enlozado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferretería: especialidad en tubos para cañería
Licres extranjeros: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.
Renovación constante--Precios reducidos

RAMON MONCAVO V.

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

Hotel Metropolitano

ISAAC J. ABOAB

Quito

Recientemente abierto y arreglado de acuerdo con las comodidades de un hotel moderno.

Posición Central, a dos cuadras de la Plaza de la Independencia.

1 m. Oct. 20

Antonio Alomía Llori

Ha muerto en Guayaquil, víctima de la terrible amariña, el conocido e ilustrado escritor don ANTONIO ALOMÍA LLORI.

Unos antes, otros después, lo cierto es que estamos presenciando un desfile continuo, hacia la eterna noche de los tiempos, de ecuatorianos importantes por su saber o sus virtudes.

González Suárez, el historiador célebre; Nicolás Augusto González, este bohemio genial y vagabundo que se recorrió medio universo con un bagaje de libros bajo el brazo; Manuel J. Calle, el infatigable y erudito periodista; y hoy, don ANTONIO ALOMÍA LLORI, otro notable y viejo obrero del pensamiento: escritor, poeta, literato, etc, como aquellos, por toda su vida.

La bibliografía nacional le debe un libro de hermosas poesías editadas por la casa Garnier de París, un voluminoso opúsculo sobre la tan debatida cuestión de límites, asunto que como pocos conoció profundamente, y un tomo, en formato pequeño, sobre un drama en las montañas.

Queda inédito otro libro de versos inspirados, páginas bellísimas de novela, poemas patrióticos, la historia de sus persecuciones políticas, apuntes de historia nacional e impresiones de viajes.

Todos estos escritos debiera recoger el Gobierno y darles a la publicidad para que no se pierdan, como ha sucedido siempre a causa de la pobreza en que han quedado los deudos o a la poca o ninguna importancia que éstos han sabido dar a dichos inéditos. Aparicio Ortega, el gran imitador de Montalvo, dejó un preciosísimo volumen sobre García Moreno, y nadie sabe la suerte que ha corrido esa obra que enor-

gullecería a las letras nacionales; tal vez está perdida.

Debe hacerse con las producciones de Nicolás Augusto González, Manuel J. Calle y Alomía Llori lo que se hizo con las brumas de Antonio C. Toledo: editarlas por cuenta del Estado y su producto destinar a las familias.

Don Antonio Alomía Ll. muere en la mayor pobreza, dejando en desamparo a unas chiquillas lindas e inteligentísimas, con ser que su pluma la puso al servicio de la Patria: cuando la segunda Administración de Alfaro hizo temblar, desde las columnas de "La Opinión Nacional," a los hombres de entonces que tiranizaban al país. En tiempo de las Reservas, escribió famosos editoriales en un diario de la ciudad que enardecían el patriotismo de los quiteños.

Don Antonio Alomía Ll. ha muerto en su ley, al servicio de la prensa nacional, en lucha por ideales generosos y patrióticos; y como ha muerto pobre la caridad pública que es proverbial en el Ecuador, debe salir al frente de las hijas del infortunado escritor.

A propósito, sería bueno iniciar la fundación del Círculo de Periodistas que, entre otras cosas, procuraría el alivio de la situación de las familias de los periodistas pobres que son muchos y se están muriendo constantemente. Paz en la tumba del querido amigo.

Luis F. Gabela

AL PUBLICO

Habiendo sido honrado por el M. I. Concejo Municipal de Quito con el nombramiento de Administrador del Ramo de Loterías, no he vacilado en aceptar el cargo, tomando en consideración que las utilidades que obtenga están destinadas a la Beneficencia y seguro de que el público me dispensará su confianza.

Estoy plenamente autorizado por el mismo Concejo para verificar el sorteo que estuvo anunciado para el 10 de Agosto último, indefectiblemente el 25 de Diciembre próximo.

Para entrar en posesión del cargo de Administrador he rendido fianza por \$40.000 para responder de los fondos que el público deposite por concepto de compra de números.

El pago de los números premiados en esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

Lo que llevo expuesto y mis honrados antecedentes me hacen confiar obtenga el favor del público.

No debe olvidarse que el sorteo es por \$30.000. 6.220 números a grafiados entre suertes y premios \$10.000 PREMIO MAYOR.—Quito, a 22 de Octubre de 1918

EL ADMINISTRADOR JOSÉ R. BOADA Y.

Trabajo bien remunerado

Con la oferta de un buen sueldo y participación en las utilidades, se necesita una persona que entienda de trabajos agrícolas para que administre unas haciendas. Se exige buenas referencias. Informes en la Dirección de "Los Andes."

Nor. 19.—ad lib.

LA CASA FRANCESA

(Antigua Casa Guillamet)

Calle Pichincha 322-324-326 y 328-Guayaquil

Atendiendo a la solicitud de su distinguida clientela de Riobamba ha resuelto mandar su Representante a la Capital de la provincia del Chimborazo, donde permanecerá unos pocos días con el fin de permitir á todos los interesados inscribirse en el

Cuarto Grupo de Compradores a plazos largos

de Juegos completos de Cubiertos de "Plata Reed & Barton" compuestos de 102 pzs.
 " " para Té y Café " " " " " " " " " " " " 7 "
 " " " Lavatorio " " " " " " " " " " " " 8 "
 cada uno de los cuales se obtiene pagando semanalmente tan sólo CINCO SUCRES hasta completar el valor total de cada juego.

Además, la "Casa Francesa" obsequiará **semanalmente** un juego completo entre los varios suscriptores al 4º grupo y los que resultaren favorecidos con el obsequio no tendrán que seguir pagando cuota alguna y recibirán el juego completo, para el cual se han suscrito, sin más desembolso que los 10-15-20-25-30 etc. sucres que hubieren pagado.

Habiendo **Setenta Sorteos semanales**, forzosamente será favorecidos **Setenta** personas distintas o sea **Uno de cada cuatro compradores** recibirá el Juego completo de Cubiertos, el Juego para Té y Café; el Juego para Lavatorio de "Plata Reed & Barton" por mucho menos de su valor verdadero.

Todos los demás suscriptores que no hubieren resultado favorecidos en uno de los Setenta Sorteos recibirán el juego completo a que tienen derecho al acabar de pagar la última cuota semanal.

Los Cubiertos y demás artículos de «Plata Reed & Barton» son garantizados tanto por los fabricantes los S^{rs} «Reed & Barton» como por la "Casa Francesa" durante **treinta y cinco años**

La reconocida honorabilidad de la "Casa Francesa", como la indiscutible calidad y valor de los afamados artículos de "Plata Reed & Barton", los mayores fabricantes de objetos de Plata del mundo entero, son los motivos del éxito grande obtenido en Guayaquil por nuestras ventajosísimas **Ventas a Plazos largos**; que nos ha permitido llenar en poco tiempo tres grupos consecutivos de compradores y para el 4º grupo tenemos ya más de 190 personas inscritas cuyos nombres publicaremos próximamente.

No hay Señora cuidadosa de su casa que no pueda hacer un pequeño ahorro de cinco sucres semanales para poseer juegos tan indispensables en toda casa bien tenida, y de tan alto valor como los que ofrecemos.

Presúrense en suscribirse, pues, una vez llenado el número fijo de compradores que forman el 4º Grupo, tendremos el sentimiento de no poder hacerles participar de esta ventajosa oferta

Les invitamos visitar nuestro Representante en la tienda de la familia Rodríguez O. situada en la **CARRERA 10 DE AGOSTO, INTERSECCION GARCIA MORENO**, quien les dará todos los datos que pudieren desear y pondrá así mismo a su disposición un pequeño muestrario de artículos para hombres etc. de los cuales podrán hacer pedidos directos a la "Casa Francesa".

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"
TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

**-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES-
 del Cantón Riobamba**

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVINO

DE BABAHOYO

(Telegrama)

"Los Andes."—Riobamba.

Babahoyo, Noviembre 2

Mediante la fianza otorgada por la Sra. Rosa Blandt v. de Garcés, salió en libertad Nicanor Díaz B., quien se hallaba detenido como presunto autor del homicidio en la persona del Cdtte. Gabriel Garcés, siempre que de las declaraciones recibidas no resulten cargos de ninguna clase contra Díaz. Parece que este horrendo crimen quedará envuelto con el velo de la impunidad, a pesar de las activas investigaciones de la autoridad correspondiente.

Mediante el justifico indulto del Sr. Presidente de la República, han sido puestos hoy en libertad los presos político, José Cedillo y otros que fueron capturados después del combate del diez y siete de Noviembre del año último. La justicia aunque tarda, siempre llega. Réstanos hacer acuerdo a los Poderes Públicos, que en iguales circunstancias hallase preso en la cárcel el Cdtte. Ignacio Santos, q'también debe ser indultado.

Los habitantes de la parroquia Barreiro están de plácemes por la próxima instalación de luz eléctrica, pero lo están de pésame aquellos pájaros nocturnos que no podrán ya ampararse, para sus fechorías, bajo las negras sombras de la noche.

CORRESPONSAL.

UNICA GANGA

Ofrece en venta mis dos cuartos, situadas en el barrio del Hospital; están cubiertas de alfalfares y tienen arbolada de capulíes. Para pormenores, ver a su propietaria. M^{ra} PÉREZ v. DE ASTUILLON. N^o 7810, de 1918. 1 mes.

Judicial

Se va a inscribir la escritura de depósito e hipoteca de una casa de dos pisos situada en la Ciudad, otorgada por el Señor Rafael Sémper a favor del Sr. Capitán don Samuel Izquierdo.

Urgente

Se necesita con urgencia un agente viajero acostumbrado al comercio, con referencias. M. Lane Hotel Metropolitano

Negocio Lucrativo

Dos automóviles "Ford" en buen estado de servicio para establecer una agencia, se venden.

Informes

M. M. del Castillo.

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.,
 ,, 4½ p. m. ,, 6 p. m., y
 ,, 8 p. m. ,, 10 p. m.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falcont Agente

La guerra mundial

(Telegrama)
 Servicio especial para "LOS ANDES"

"Los Andes." Riobamba Guayaquil, Noviembre 2. Los italianos repasan el Píayé.—Resistencia alemana.—Ludendorff juzgado.—Opinión de la prensa alemana. Botín de la guerra.—

Roma, Oct. 2.—Nuestras tropas con su formidable ofensiva han reconquistado todo el terreno ganado por los austro-alemanes en junio, en mu-

cho menor tiempo y con menos víctimas que ellos.

En tres días tomamos 32.000 prisioneros y 2.000 cañones en la región del Paive q' lo pasamos con rapidez asombrosa.

Londres, Oct. 2.—Durante la semana pasada en las fortificaciones de Mauvell se ha notado que los alemanes oponían fuerte resistencia contra las fuerzas de la Entente debido a los considerables elementos de concentración.

New York Oct. 2.—Un despacho referente a la renuncia de von Ludendorff, dice que es posible que el Marsical Hindenburg ordene q' aquel sea juzgado por la Corte Marcial.

París, Oct. 2.—Los principales órganos de la prensa alemana, dicen que el Kaiser debe renunciar a la Corona imperial.

Roma, Oct. 2.—Turquía ha dado comienzo al cumplimiento de las condiciones previas al tratado de paz, definitivo, invitando a la flota aliada a entrar en los Dardanelos; pero con la condición de que las tropas no desembarquen.

Corresponsal

Quito al día

(Telegrama)

"Los Andes." Riobamba.

Quito, Noviembre 2

"La Nación" aplaude el patriótico entusiasmo del Dr. Ricardo Villavicencio Ponce, a cuyos esfuerzos debe a la próxima inauguración del Hospital Militar ordenada ya por el Presidente de la República y con lo que aliviará la estrechez del Hospital Civil saturado de tifoidea. En "Actualidades" trata sobre el Ferrocarril del norte, sus incorrecciones, denuncia del Ingeniero Egas Valdivieso, rectificaciones, mingas en falso, intrigas, derroches e inhabilidad de las Juntas ferrocarrileras.

"El Comercio" a propósito de un artículo de "El Eco de Ambato", reproduce por "La Nación" editorializa sobre el ferrocarril Quito-Esmeraldas.

"El Día" comenta las medidas de defensa contra la gripe recomendadas por la Facultad de Medicina. Los tres diarios capitalinos están acordados en que deberá poner en práctica las indicaciones de los facultativos y que la Sanidad debe preocuparse más del aseo en las casas particulares y establecimientos en general.

La protesta de la Junta provincial del Ferrocarril Qui-

to-Esmeraldas transmitida por telégrafo al Jefe del Estado y sus Ministros, por los fraudes perpetrados; sindicada al Intendente de Ibarra Sr. Heliodoro Ayala, de quien pide-se la suspensión en el cargo.

Ayer visitó el Pdte. del Concejo a los presos de la Cárcel y puso en libertad a varios detenidos por deudas.

Los Miembros del Directorio de la Junta Liberal del Pichincha felicitaron al Jefe del Estado por la objeción al proyecto de Decreto de indulto por los crímenes del 28 de Enero y por la sanción de la Ley que suprime la prisión por deudas.

Corresponsal,

Remitido

¡Siempre viva!

A la memoria de la que fue Sra. Zoila R. Yáñez

Hoy q' es un día de dolor y (espanto),
 De duelo universal y de misterio;
 Hoy, en perpetuo y en lu t a d o (manto)
 Veneración impone el cementerio.

¡N a d i e contestal los sepulcros (yerbos)
 Ya cen sumidos en pesado sueño
 Son los despojos, fúnebres,
 [desiertos]
 Q' allá, descansan con su amante [dueno]

Breve momento, pasajero y vano,
 Queda en el mundo de un ideal [querido],
 Cuyos recuerdos ni p o t e n t e (mano)
 Virtudes b o r r a n d e l que está (dormido)

Más hoy q' refrescamos nuestro (duelo)
 I tenemos en ti los ojos fijos
 Envía, madre amada, desde el [ciclo]
 Consuelo que requieren nuestros [hijos]

Riobamba, Noviembre 2 de 1918

Luis A. Espinoza

Vida Social

Viajeros

— De la Capital llegaron los Sres Flavio y Juan Bernardo León.

— Hemos recibido la tarjeta de despedida del joven universitario Sr. Rafael Vallejo Larrea, quien se dirigió a Quito en el último tren.

Regresaron de Ambato los Sres. José A. Polanco y Faustino Sevilla.

— De Machachi vino el Sr. Julio C. Dueñas. Le saludamos.

De Cuenca el Sr. Alberto Donoso Cobo, a quien le presentamos nuestro atento saludo.

— De Guaranda el Sr. César E. Campaña N.

De Guayaquil Mr. M. Lane. Enfermos:

Se halla enfermo el Sr. José Miguel Pozo

— En el mismo estado continúa la niña Emma Dávalos N.